



CASTRO DEL RIO (Córdoba).—Cuartel. Fachada principal.

OBRAS DE RECONSTRUCCION EN LA PROVINCIA DE CORDOBA

CASAS CUARTEL PARA LA GUARDIA CIVIL EN CASTRO DEL RIO Y ALCARACEJOS

CASTRO DEL RIO

El programa de necesidades de este Cuartel se redactó de acuerdo con la plantilla facilitada por la Comandancia de la Guardia Civil de la provincia.

El programa redactado fué el siguiente:

Dependencias generales. - Vestíbulo, guar-

dia de puertas, sala de armas, despacho del jefe de línea, oficina, dormitorio de concentrados, cocina para los mismos, botiquín y dos calabozos.

Viviendas. - Un departamento con dos habitaciones para el jefe de línea o inspectores. Una vivienda para el Comandante de puesto con un programa de: comedor-cuarto de



CASTRO DEL RIO (Córdoba).— Casa Cuartel para la Guardia Civil. Fachada. Detalle.

estar, tres dormitorios, dormitorio de servicio, cocina, baño y W. C. de servicio. Diez viviendas para un cabo y nueve guardias con un programa de: cocina-comedor, tres dormitorios de dos camas, aseo y armario despensa. Todas estas viviendas tienen su correspondiente corral de pequeñas proporciones.

Dependencias de servicio. - Cuadra para cuatro caballerías, almacén de piensos, garaje, almacén general, más los correspondientes servicios generales de W. C.

Los terrenos elegidos para el nuevo edificio están situados a la entrada del pueblo, junto a la carretera de Montoro a Rute, y

reúnen las condiciones necesarias para el fin a que se destinan. Su situación en el ruedo del pueblo y la extensión del solar han permitido que el edificio quede completamente aislado de otras construcciones en una extensión considerable, esté bien comunicado y libre de obstáculos.

Composición general. - De acuerdo con el criterio más comúnmente mantenido para este tipo de construcciones, se ha adoptado la planta rectangular con patio central en este caso de grandes proporciones, ya que en él se reúnen los pequeños patios de las viviendas. La entrada y fachada principal que corresponde a uno de los lados menores del rectán-

gulo queda defendida por dos torretas en las esquinas principales, que flanquean además las fachadas laterales; otra torreta protege la fachada posterior.

El conjunto del edificio se ha dividido en dos núcleos completamente diferenciados, no sólo por su finalidad, sino también por su sistema constructivo. El cuerpo principal del edificio, destinado a las dependencias generales, es de fábrica de ladrillo, entramado interior y forjados de piso de hormigón armado y cubierta con terraza a la catalana. Los cuerpos posteriores destinados a viviendas son de una planta y han sido ejecutados con el sistema de construcción tradicional en esta comarca, y que la experiencia demuestra es

ALCARACEJOS (Córdoba).—Casa Cuartel para la Guardia Civil. Fachadas.



de armas; cuarto de guardia de puertas; almacén; cuadra para seis caballos; garaje para camión y moto.

Para la composición general del edificio se regularizó el solar, tomando de éste un rectángulo y dejando una amplia acera con jardín central en uno de los laterales. Dentro del rectángulo se construyó el edificio de dos plantas, con torres laterales en fachada principal y alrededor de un amplio patio. En planta baja, y en el cuerpo que da a la fachada principal, quedan los elementos de despachos, sala de armas y concentrados; en el cuerpo posterior, las cuadras, lavaderos de

todos los pabellones, garaje y almacén, y en cada uno de los laterales, dos pabellones de guardias.

En planta alta y en el cuerpo principal se han dispuesto las viviendas del Brigada y Comandante de Puesto, prolongándose ambas en las torres laterales, así como el dormitorio y aseo del oficial; en el cuerpo posterior van dos viviendas para guardias, y en cada uno de los laterales, otras dos viviendas.

JOSÉ REBOLLO

ANGEL MARCHENA
Arquitectos.

ALCARACEJOS (Córdoba).—*Casa Cuartel para la Guardia Civil. Patio central.*

